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部分快餐店冰块细菌超标 
专家称或为普遍现象

据《人民日报》等媒体报道，北京市日产垃圾1.84
万吨，如果用装载量为2.5吨的卡车来运输，长度接近
50公里，能够排满三环路一圈。并且北京每年垃圾量
以8%的速度增长；上海市每天生活垃圾清运量高达2万
吨，每16天的生活垃圾就可以堆出一幢金茂大厦；广州
市每天产生的生活垃圾也多达1.8万吨……

住建部的一项调查数据表明，目前全国有三分之一
以上的城市被垃圾包围。全国城市垃圾堆存累计侵占土
地75万亩。

“垃圾围城”不仅是城市病，而且蔓延到了农村。
日前，环保部部长周生贤就环保问题作报告时指出，全
国4万个乡镇、近60万个行政村大部分没有环保基础设
施，每年产生生活垃圾2.8亿吨，不少地方还处于“垃
圾靠风刮，污水靠蒸发”状态。

“垃圾围城”对公众身体健康的危害已经显现。
据《南方都市报》报道，广东省东莞市虎门镇远丰村是
一个有400余人的村庄，村后有座垃圾山，10年间12人
因患癌症死亡，被包括央视在内的众多媒体冠以“癌症
村”的称号。中山大学附属第一医院教授、博士生导师
石汉平表示：“这样的肿瘤死亡比例实在太高。”

“垃圾围城”日益严重，但中国目前的整体垃圾处
理能力还远远不够。以北京市为例，现有垃圾处理设施
的设计总处理能力日均约为1.03万吨，每天缺口达8000
余吨。

根据中国环保产业协会城市生活垃圾处理委员会的
统计，2011年全国657个设市城市（包括直辖市、副省
级城市、地级市、县级市）生活垃圾处理率为91.1％，
其中20.1％为直接堆放或简易填埋。以当年城市垃圾清
运量1.64亿吨计算，仅上述657座城市，当年已堆积未
处理的垃圾就接近5000万吨。

据了解，目前世界上通行的垃圾处理方式主要有填
埋、焚烧和综合利用（再生循环利用）三种。当前，我
国大多数城市都把填埋作为首选，而不少垃圾场是各方
利益的结合体。但众所周知，我国是一个土地稀缺的国

内地当局为解决北京和华北缺
水，耗资5,000亿元人民币修建号称
世界上最大的“南水北调”工程，
或 将 成 为 世 界 上 最 大 的 “ 致 癌 工
程”。内地官媒指，该工程东线和
中线均流经环境污染严重地区，尤
其流经众多癌症高发地，未来进入
首都等城市千家万户厨房餐桌的南
水，将是污秽不堪甚或致癌毒水。

中央电视台报道，南水北调东
线和中线工程明年将正式通水，但
中线水源地之一湖北丹江口水库，
水质已受严重污染，水面漂浮生活
垃 圾 、 屎 水 横 流 ， 恍 如 天 然 化 粪
池。上游陕西安康市紫阳县沉淀池
年久失修，城市污水未经处理直接
排入江中。河北几个村落，南水北
调工程的雨水导流渠成污水沟，墨
绿色污水散发臭气，距南水北调明
渠不到10米。

中国超1/3城市遭垃圾围城 垃圾堆占地75万亩

家，特别是在人口密集、垃圾产生量大的城市地区，填
埋方式将受到越来越多的限制。

早在2000年，北京、上海、广州、深圳、杭州等就
被列为首批生活垃圾分类试点城市。然而至今，很多城
市中的垃圾分类工作依然举步维艰，甚至陷入名存实亡
的境地。

中国青年报社会调查中心于2011年进行的一项调查
显示，垃圾分类之所以很难推行，受访者眼中最重要的
原因是“人们难以养成垃圾分类的习惯”（63.0%）。
其他原因还有：政府不重视（62.1%）；政府投入不够
（61.4%）；分类标准复杂，很难掌握（54.3%）等。

2012年9月23日，国家发改委环资司有关负责人在东
盟博览会上表示，目前中国有上百个城市、近千个县没
有生活垃圾处理设施。“十二五”期间，将重点关注生
活垃圾无害化处理，国家将投资60亿元加以处理，并将
推出利好政策鼓励企业投资。各地方政府也将有450亿元
投资鼓励垃圾清洁处理。

（来源：中国青年报）

新 闻 瞭 望 台
甘肃定西市发生6.6级地震

国家地震台网正式测定，22日7
时45分，甘肃省定西市岷县、漳县
交界发生6.6级地震。地震发生时，
青海多地有震感。目前地震造成95
人死亡，千余人受伤。
马英九连任中国国民党主席 习近平
电贺

据台湾“中央社”报道，国民
党 20日举行党主席选举投票，由兼
任国民党主席的马英九同额竞选，
得票率超过9成，成功连任。当晚，
中共中央总书记习近平向国民党主
席马英九发出贺电。
习近平：“官衙”堂皇富丽看着不
舒服

23日上午9时，中共中央总书
记、国家主席、中央军委主席习近
平在武汉主持召开湖北省领导干部
座谈会，在谈到对这次考察点的印
象 时 说 ， “ 武 汉 市 民 之 家 ” 很 恢
宏 、 很 宽 敞 。 为 老 百 姓 服 务 的 场
所、便民利民的场所搞得好一点，
我看着心里舒服。如果是“官衙”
搞得堂皇富丽，我看着不舒服。
媒体称全国31位省政协主席全部“
退出”省委常委

近日有报道显示，广东省委副
书记、省政协主席、省政法委书记
朱明国不再担任省委副书记职务。
经此次调整后，全国31位省政协主
席 已 经 全 部 “ 退 出 ” 省 委 常 委 班
子 。 在 今 年 年 初 的 地 方 “ 两 会 ”
上，新换届产生了31位省政协主
席。据中国经济网记者统计，31位
省政协主席中有8人身兼省委常委职
务。此次朱明国不再担任广东省委
副书记，意味着全国省级政协主席
均已不再担任省委常委职务。
湖北省纪委：苍蝇老虎一起打 半年
17名厅官落马

湖北省纪委17日上午公布，今
年 上 半 年 ， 全 省 纪 检 监 察 机 关 坚
持“老虎”、“苍蝇”一起打，查
办 了 大 批 违 纪 违 法 案 件 ， 共 立 案
2986件，结案2271件，处分2301人，
移送司法机关119人，各项数据比去
年同期均有较大幅度增长。
中国4艘海警船首次进入钓鱼岛海域
巡航 日方警告

日本《读卖新闻》7月24日报道
称，北京时间24日上午10时许，3艘
中国海监船以及4艘海警巡逻船进
入钓鱼岛海域毗邻水域进行巡航执
法。经日本海上保安厅第11管区那
霸海上保安本部确认，截止北京时
间24日上午10时30分，7艘中方公务
船仍持续在黄尾屿海域毗邻水域内
巡航。《读卖新闻》称，这是中国
海警局22日正式挂牌后，海警巡逻
船首次进入该海域。日海保巡逻船
不断向中方船只发出“警告”，要
求离开该海域，并持续监视中方船
只。
台钓鱼岛光复会成立 民进党创党成
员参加

台湾第二个正式保钓团体“台
湾钓鱼岛光复会”，21日下午在台
北市议会举行成立大会暨第一届第
一次会员大会，选出前台湾东吴大
学校长、保钓老将刘源俊为首任理
事长，台湾钓鱼岛光复会强调发起
成员包括历来保钓老中青三代，不
分蓝绿。包括民进党创党大老张俊
宏出任顾问，同时邀情民进党前“
立委”郭正亮成为会员，共同为光
复钓鱼岛而努力。
广东中山暴发聚集性登革热疫情 37
人发病

广东省疾控中心7月19日通报，
中山市黄圃镇暴发聚集性登革热疫
情，专家称这是输入性病例引发的
本地病例，今年在中国内地尚属首
次出现，目前已有37人发病住院，
省市疾控专家正在当地防控疫情蔓
延。
广州白云机场将对45国游客实行72
小时过境免签

23日上午，省政府召开新闻发
布会，通报经国务院批准，自今年8
月1日起，在广州白云机场口岸对45
个国家持有第三国签证和机票的外
国旅客实行72小时过境免签政策。
媒体称北京六环房价已全面突破2万
元大关

据 中 国 之 声 《 央 广 新 闻 》 报
道，位于大兴区天宫院的某低总价
楼盘最近开盘，预售许可证上的均
价为16500元/平方米，而购房人实际
买单的价格却接近20000元/平方米。
随着被视为价格“洼地”的天宫院
新盘也接近20000元/平方米，北京六

环房价已全面突破2万元大关。
黑龙江集贤调查涉贪村官9年无果 调
查组再涉贪

村官涉贪，县乡两级先后组织
调查组查贪，调查持续九年未有圆
满结果。村民却渐渐觉察到，原来
调查组也涉嫌贪占村集体财产。这
样的怪事出现在黑龙江省集贤县。
铁路总公司：未与任何网站合作开
办火车票代售

据 经 济 之 声 《 天 下 财 经 》 报
道，针对最近有关“部分网站出售
火车票强制搭售保险”的报道，中
国铁路总公司运输局有关负责人表
示，12306网站是销售铁路火车票的
唯一网站，铁路总公司没有授权或
委托其他任何网站开展火车票发售
或代购业务，没有强制搭售各种保
险。
专家称国内液态奶60%以上都由奶
粉冲兑

《中国经营报(微博)》2018期
刊发《奶粉新政细则或成奶业“清
退令”》后，引起了业内的重视。
西部乳业发展协会执行副会长、西
南民族大学畜牧系教研室主任魏荣
禄在接受记者专访时表示：“国内
的液态奶市场存在着普遍的欺诈行
为，我保守估计，可能60%以上液态
奶都是由奶粉冲兑的，里面添加了
各种香精和添加剂。”
北京600年古刹变会所 被曝光半年仍
在营业

今年年初，一则“市级文保单
位嵩祝寺及智珠寺变身高档餐饮会
所”的消息，将北沙滩胡同深处两
座原本并不算知名的寺庙抛向舆论
的风口浪尖，市文物局确认两座寺
庙内部分范围被用作餐饮场所，从
事商业经营活动，后续未就此事是
否符合相关规定作出解释。

时隔半年，记者近日再次探访
这 里 ， 智 珠 寺 内 的 西 餐 厅 仍 在 营
业，文物部门称，文物修缮费用是
有限的。一方面是公众对商业涉足
文保的反感，一方面是文保资金的
短板，两座600年古刹成为北京文保
的一个尴尬样本。
日本将归还中国国宝级麻将 包括溥
仪御用麻将

据世界麻将组织日前透露，根
据日本东京千叶县麻将博物馆持有
者(竹书房株式会社)原董事长野口
恭 一 郎 的 遗 愿 ， 包 括 溥 仪 御 用 麻
将——“五彩螺钿牌”在内的大批
藏品，将回到故土。
青岛从广西引进万只萤火虫 待3天一
半死去

近日，青岛中山公园为了让人
们也能在城市里看到萤火飞舞的情
景，从广西引进了一万只萤火虫。
然而这些美丽的小虫仅在青岛待了3
天就有一半死去。
北京光明楼蛋糕店爆炸已致2人死亡 
19人受伤

7月24日7时 早高峰期间，北京
东城区光明楼中街一座公交车站附
近的蛋糕店内发生爆炸，目前已造
成21人伤亡。其中2人死亡，4人受
重伤，15人轻伤。
广西男子计生局行凶2人遇害 传其妻
子被强制引产

7月23日上午8时左右，广西东
兴市一男子持砍柴刀闯入东兴市计
生局，当场行凶致2死4伤。当地警
方称，4名伤者被送到医院，目前伤
势稳定，无生命危险。警方透露，
何某有精神病史，于2010年6月领取
了三级精神残疾证。据新华网从当
地警方了解，何某先后生育了1男3
女，且没有依法缴纳社会抚养费。
安徽铜陵拟遏制剩菜剩饭：餐馆不
提醒打包将被罚

近日，安徽省铜陵市食品药品
监督管理局发布了《铜陵市宾馆、
饭店、餐馆、食堂剩饭剩菜行为处
罚办法(试行)(征求意见稿)》，拟用
刚性制度遏制“舌尖上的浪费”。
需要注意的是，该办法处罚的对象
并非是造成浪费的消费者，而是提
供餐饮服务的饭馆。
男子在首都机场引爆爆炸装置 此前
曾三次上访

北京首都国际机场股份有限公
司消息，20日，一名山东籍残疾人
在首都机场3号航站楼引爆自制爆炸
装置，造成本人受伤，未伤及周围
其他人。经公安机关初步核实，在
首都机场引爆自制爆炸装置的男子
叫冀中星，山东菏泽人，曾在广东
打工生活，因觉得受到不公正对待
上访十多年。

台媒吁台湾放行林毅夫返乡 
台军:与投敌者没商量

耗5000亿 南水北调成“致癌工程”

本报综合：近日，有媒体抽样检测发现，肯德基、麦
当劳和真功夫三家大型快餐店中的食用冰块菌落数量高于
国家标准，有的甚至高于用于对比的马桶水数倍。

三大快餐企业均超标
根据北京理化中心进行的对比媒体自取的马桶水的检

测结果，3家快餐店的大肠菌群、金黄色葡萄球菌以及沙门
氏菌群均符合国家标准，而菌落总数则超标。麦当劳崇文
门店冰块菌落总数为120个/毫升，高于国家标准，低于马
桶水；真功夫冰块菌落总数为900个/毫升，高于国家标准
8倍，高于马桶水5倍；肯德基食用冰块菌落总数高达2000
个/毫升，高于国家标准19倍，高于马桶水12倍。

食品安全专家董庆利告诉记者，菌落总数是食品卫生
的常用检测指标，按照国标GB2759.1-2003冷冻饮品卫生
标准中规定：冷冻饮品中的可食用冰块菌落总数应低于100
个/毫升，致病菌不得检出。冰块中菌落总数超标可能是水
质不良或加工环节存在污染。

对于菌落总数超标，肯德基方面向消费者一再致歉，
并向记者表示：“肯德基十分抱歉出现这样的情况，品管
部门已经介入了解情况，并监督餐厅按照标准清洁消毒制
冰机等相关设备，再次深表歉意。”

麦当劳方面则表示，已在第一时间开展营运自查，包
括冰块的相关设备及操作规范。

真功夫对此回应称，已立即督促涉事餐厅按标准再次
对制冰设备进行了清洁和消毒，并将对此事作进一步的调
查。

问题冰块很普遍？
作为市场占有率较高的洋快餐，麦当劳、肯德基代表

了快餐业最高水准，却出现这种情况，不得不让人担忧餐
饮业食用冰块卫生状况。对此，董庆利表示，超标在餐饮
部门可能较为普遍。

对于细菌数超标的危害，食品专家认为并不能一概而
论。董庆利表示：“几乎所有食品中都含有微生物，有些
有害(腐败菌和致病菌)，有些有益(益生菌)。符合国标的
食品中菌落总数检测水平是保证食品安全的必要措施，超

屎水横流　散发臭气
更为恐怖是，南水北调工程沿

线经过众多癌症高发区。中线工程
所 经 河 南 淮 河 流 域 就 是 癌 症 高 发
区。国家疾控中心上月底发布《淮
河流域水环境与消化道肿瘤死亡图
集 》 显 示 ， 该 地 区 被 称 为 “ 癌 症
村”者数以十计；东线流经山东、
河北等地“癌症村”亦多不可数，
沿线426个污染控制工程虽已建成，
但河水即使经过处理，还是连灌溉
标准都达不到。

南水北调办公室主任张基尧坦
承，该工程要保证水源质量“还有
很长的路要走”。有专家估计，内
地现有“癌症村”约459个，且有不
断增多趋势。

投资5,000亿　影响生态
南水北调工程是当今世界最大

远距离调水工程。工程包括东线、

中线和西线三条线路，总投资高达
5,000亿元，总工期长达50年。当局
预计工程全部建成后，每年调水量
相当于一条黄河水量，可有效缓解
华北地区水源紧缺状况，对保障中
国粮食安全，改善生态环境及促进
西部大开发具重大意义。

但随着东线和中线工程自2002
和2003年相继开工，专家和环保部
门即不断发出警告，指工程对流域
生态环境“负影响”十分强烈，并
存 在 调 水 实 施 后 进 一 步 恶 化 的 可
能。早在2006年，淮河水资源保护
科学研究所就提出，东线工程可能
会使干线水质迅速恶化，发生严重
水污染事件。

中国环境科学院研究员赵章元
指，南水北调沿途的污水，要归咎
各地地方环保部门不作为，因当地
最了解严重污染的事，都不去做，
那就一定会有重污染。

（来源：苹果日报）

七常委个人财产信息公开

标的危害还要具体看食品中是否含有有害菌，比如导
致腹泻等食物中毒症状的大肠杆菌、金黄色葡萄球菌
等。”

近日，中国公布了中央七大常委个人财产信
息。尽管这些财产信息的真实性受到很多网民的质
疑，但无疑乐观的人们从这一举动看到了中国政府
走向公开透明的希望。

（图片来自搜房网）


